


Ещё один инвестпроект
Делегация правительства Воронежской области посетила 

один из самых современных мясоперерабатывающих заводов 
Европы, расположенный в немецком городке Реда-Виденбрюк 
региона Северный Рейн – Вестфалия. Члены делегации прове-
ли переговоры с руководством компании «ТЁННИЕС», итогом 
которых стало решение о реализации крупного инвестицион-
ного проекта по развитию животноводства в Воронежской 
области. И уже летом нынешнего года будет заложен первый 
символический камень в строительство мясоперерабатываю-
щего комплекса, сообщили в департаменте экономического 
развития Воронежской области. 

По воде из Омска
Как сообщает пресс-служба госкорпорации «Росводока-

нал», гендиректором ООО «РВК-Воронеж» назначен Геннадий 
Иващенко, ранее занимавший аналогичную должность в ОАО 
«ОмскВодоканал». На встрече с сотрудниками воронеж-
ского «Водоканала» Геннадий Иващенко подчеркнул, что в 
результате реализации инвестиционной программы система 
водоснабжения и водоотведения Воронежа по уровню потерь 
воды на сетях, качеству питьевой воды, уровню автоматизации 
управления системами водоснабжения и водоотведения станет 
соответствовать лучшим европейским образцам. 

На всех – «одно окно»
В Воронежской области действует семь многофункцио-

нальных центров. В минувшем году их структурными подраз-
делениями было оказано 327 786 государственных и муници-
пальных услуг, около 20 тысяч - комплексных по принципу 
«одного окна», а также более 151 тысячи - дополнительных. 
Основной офис АУ «МФЦ» занял в своей категории первое 
место в России. Сеть подобных центров будет развиваться. Их 
строительство планируется в Лисках и Россоши.  

В Чечню с надеждой
Несколько дней назад из Чеченской республики вернулась 

делегация бывших её жителей, а нынче членов Воронежской 
областной общественной ассоциации «Асса». Большинство их 
20 лет назад вынуждены были покинуть кавказскую землю, и 
вот теперь с душевным волнением каждый год приезжают туда 
в гости. «Асса» уже провела десятки совместных мероприятий 
с общественными организациями Чечни и Абхазии, Северной 
и Южной Осетии. 

История на «пять с плюсом»
В Москве подвели итоги всероссийского конкурса молодых 

учёных по знанию истории России. Конкурс был организован 
историческим научным обществом и поддержан Правитель-
ством в рамках Национального проекта «Образование». В 
научном состязании участвовало более трёхсот студентов и 
молодых учёных со всей страны. Третье место за свою научную 
работу в номинации «История Руси (допетровская эпоха) 
завоевал студент 5-го курса юридического факультета ВГУ 
Николай Андреев. Приятно отметить, что «Коммуна» уже 
рассказывала о нём, как об авторе нескольких художественных 
произведений в стиле фэнтези.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, без осадков; ветер переменно-
го направления, умеренный; температура 
+21…+26.

27 апреля по области – переменная облач-
ность, местами небольшие кратковременные 
дожди, грозы; ветер переменного направле-
ния, ночью – слабый, днём – умеренный, при 
грозе –  местами порывистый, сильный; темпе-
ратура ночью +8…+13, днем +21…+26.

28 апреля по области – переменная об-
лачность, без осадков;  ветер переменного 
направления, ночью – слабый, днём – уме-
ренный, при грозе –  местами порывистый, 
сильный; температура ночью +8…+13, днем 
+21…+26.

29.2962
∇0.1587

38.6593
∇0.1357

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1497 ∆ 82 За текущий месяц 29745
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Не всеобщее образование
В России около 37 тысяч детей не имеют начального общего 

образования, более 22 тысяч детей – неграмотные, сообщил 
уполномоченный при Президенте РФ по правам ребёнка 
Павел Астахов на пятом съезде детских омбудсменов. Также 
он добавил, что в стране более 670 тысяч малограмотных и 
неграмотных подростков от 15 до 17 лет. По его подсчётам, 
это почти 15 процентов от всех российских детей, сообщает 
РИА «Новости».

Решились на переговоры
Судан согласен начать переговоры с Республикой Южный 

Судан по вопросам мирного урегулирования двустороннего 
конфликта, сообщает ИТАР-ТАСС. Несколько дней назад 
президент страны Омар аль-Башир отказывался от любых 
переговоров с южным соседом, несмотря на многочисленные 
призывы ООН и США. На протяжении последних недель 
камнем преткновения в отношении двух стран стал город 
Хеглиг в нефтеносном районе на границе двух стран. В ходе 
последней бомбардировки авиацией Судана приграничных 
районов Южного Судана погибли 16 мирных жителей, более 
30 человек пострадали. Несколько дней назад южане вывели 
со спорной территории войска и заявили о намерении вести 
диалог.
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В новом учебно-
с п о р т и в н о м 
комплексе Во-
ронежского го-
сударственного 
института физи-
ческой культуры 
открыта памят-
ная доска, посвя-
щенная памяти 
первого ректора 
ВГИФК Владими-
ра Сысоева.  

алексей СолоВьёВ

Владимир Иванович по-
святил этому вузу почти 30 
лет своей жизни. Здесь он 
защитил диссертацию, стал 
заведующим кафедрой, а впо-
следствии директором вуза, 
который в то время был фи-
лиалом Московской акаде-
мии физической культуры. 
Именно Владимир Иванович  
в 2006 году вывел вуз в само-
стоятельное плавание и стал 
его первым ректором.

Долгое время Владимир 
Иванович тренировал  веду-
щие женские баскетбольные 
клубы России и Воронежа. 
В последние годы консуль-
тировал команду «Согдиана-
СКИФ» (Суперлига, Россия). 
Владимир Иванович прини-

мал самое активное участие в 
организации и деятельности 
Олимпийской региональной 
академии в Воронеже, будучи 
ее президентом. 

Владимир Иванович при-
ложил много усилий для со-
вершенствования подготовки 
спортивных кадров, среди 
которых 13 олимпийских 
чемпионов, более 60 заслу-
женных мастеров спорта, 260 
мастеров спорта международ-
ного класса. Его заслугой яв-
ляется создание прекрасного 
нового здания института – от-
личного учебно-спортивного 
комплекса. 

Кстати, в этот же день 
во ВГИФК состоялось тор-
жественное открытие  Все-
российского баскетбольного 
турнира  памяти  Владимира 
Сысоева.

Наставнику  
спортсменов

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 26 апреля по 2 мая:
29, воскресенье (пик с 13 до 15 часов)
1, вторник (пик с 8 до 12 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Семь задач 
на будущее
главная тема | Губернатор Алексей 
Гордеев принял участие в расширенном 
заседании Госсовета под председательством 
Президента РФ Дмитрия Медведева
Валерий ВалентиноВ

Заседание, на которое были 
приглашены члены правитель-
ства, руководители регионов, 
председатели высших судов, 
руководство Администрации 
Президента, председатели обе-
их палат парламента, обще-
ственные деятели и предста-
вители бизнеса, проходило в 
Георгиевском зале Большого 
Кремлевского дворца. 

Президент Дмитрий Мед-
ведев выступил с речью, в 
которой подвёл итоги развития 
страны за последние четыре 
года, и заявил о приоритетах 
и задачах на перспективу, от-
метив, что подготовка конкрет-
ных планов работы будущего 
правительства – задача уже 
новых структур власти, а он 
обязан выразить свою позицию 
по поводу идеологии развития 
России.

Он, в частности, отметил 
как большое достижение то, 
что удалось защитить граждан 
от первой волны кризиса, не 
допустить массового обедне-
ния населения и продолжить 
создавать условия для повы-
шения уровня жизни десятков 

миллионов семей в непростой 
обстановке глобальной рецес-
сии. Официальный уровень 
бедности в последние два года 
– самый низкий за всю историю 
современной России. 

- Но, во-первых, число се-
мей, живущих за чертой бедно-
сти, всё ещё слишком высоко. 
Во-вторых, есть регионы, где 
уровень бедности намного 
выше среднего по стране. И, 
в-третьих, в категорию бедных 
чаще всего попадают те, кто, 
если рассуждать по справед-
ливости, этого менее всего 
заслуживает – я имею в виду 
семьи с детьми. Причём у них 
бедность усугубляется с рож-
дением каждого следующего 
ребёнка. По оценкам экспертов, 
риск бедности в полной семье с 
двумя детьми составляет около 
50 процентов, а с тремя и более 
детьми – около 70 процен-
тов. Конечно, такая ситуация 
недопустима, мы должны её 
переломить. Решение всех трёх 
указанных проблем должно 
войти в перечень приоритетов 
будущего правительства, - 
заявил глава государства.
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Светлана ШамаКина

Напомним, концерн «Дет-
скосельский» развивает сель-
скохозяйственное производ-
ство и переработку сельхоз-
продукции в Воронежской 
области с 2007 года. В нынеш-
ние планы инвесторов вхо-

дит создание регионального 
агрокластера. Проект пред-
полагает открытие молочно-
товарной фермы на 1800 голов 
с родильно-доильным блоком 
и строительство помещений 
для хранения кормов. Основ-
ные виды деятельности - про-
изводство мяса КРС и молока. 

Средний годовой надой от 
коровы ожидается на уровне 
7000 килограммов молока. 
Общая сумма инвестиций пре-
высит 600 миллионов рублей.

Начало кластеру уже по-
ложено. В прошлом году вве-
дена в эксплуатацию первая 
очередь проекта ООО «Бу-
турлиновский агрокомплекс»: 
здание на 600 дойных коров, 
доильный зал и родильное 
отделение, а также хранили-
ще кормов. Приобретено 660 
голов крупного рогатого ско-
та симментальской породы. 
Срок ввода в эксплуатацию 
второй очереди комплекса 
проекта запланирован на ны-
нешнюю осень.

Основные инвестиции в 
нынешнем году направят на 
приобретение сельхозтехни-
ки, нетелей, строительство 
новых и реконструкцию суще-
ствующих животноводческих 
помещений.

После выхода на проектную 
мощность общее поголовье 
КРС составит 17200 голов, в 
том числе 3600 голов молочно-
го направления и 13600 голов 
мясного. Это позволит произ-
водить до 11200 тонн молока в 
год и 5000 тонн мяса. 

Планируется строительство 
цехов по производству кормов 
и кормовых добавок, бойни и 
цеха обвалки, а также маслоэк-
стракционного завода.

И молоко, и мясо
Экономика
На встрече губернатора алексея Гордеева с пред-
ставителями НП «Банкирский дом «Санкт-Петербург» 
– председателем Наблюдательного совета неком-
мерческого партнерства Давидом Трактовенко и 
президентом концерна «Детскосельский» Юрием 
Брагинцем речь шла о реализации инвестиционного 
проекта в Бутурлиновском районе.

Валерий СеВерный

В перспективных планах 
продолжение работ по се-
рийному изготовлению жид-
костного ракетного двигателя 
(ЖРД) 14Д23, который ис-
пользуется на третьей ступени 
ракет «Союз-2-1б» и «Союз 
СТ», а также будет эксплуа-
тироваться на второй ступени 
лёгкой ракеты «Союз-2-1в». 
Несмотря на неудачный за-
пуск космического аппарата 
«Меридиан» в конце прошло-
го года, этот двигатель вос-

требован, и в ближайшие годы 
предполагается увеличение 
объёмов его изготовления. 

Что касается двигателя 
РД-0124А для второй ступени 
ракеты «Ангара», завершение 
его отработки запланировано 
на 2013 год. КБХА уже обе-
спечило поставку головно-
му разработчику экземпляра 
двигателя для первых лётных 
испытаний «Ангары» в лёгком 
варианте. По планам ГКНПЦ 
имени М.В.Хруничева, до кон-
ца 2012 года эта ракета будет 
отправлена на космодром.

Ещё одним приоритет-
ным направлением для пред-
приятия станут опытно-
конструкторские работы по 
созданию маршевого двигате-
ля РД-0146Д для кислородно-
водородного разгонного 
блока тяжёлого класса РН 
«Ангара-А5», по разработке 
кислородно-керосинового 
рулевого двигателя РД-0110Р 
(14Д24) для первой ступени 
новой РН лёгкого класса 
«Союз-2-1в».

С п е ц и а л и с т а м  К Б Х А 
также предстоит провести 
опытно-конструкторские 
р а б о т ы  п о  р а з р а б о т к е 
кислородно-метанового дви-
гателя РД-0162 для перспек-
тивной отечественной много-
разовой ракетно-космической 
системы. Будут завершены 

опытно-конструкторские 
работы по разработке од-
нокамерного кислородно-
керосинового двигателя РД-
0125А для РН «Ангара», 
разработка опытной универ-
сальной модульной эколо-
гически чистой водородной 
энергоустановки, пройдут 
огневые испытания серийных 
двигателей.

Как отмечалось на засе-
дании совета директоров, 
широкая номенклатура работ 
позволит предприятию иметь 
стабильную производствен-
ную загрузку в планируемом 
периоде, что позволит уве-
личить объём производства 
товарной продукции, зар-
плату персонала и другие 
финансово-экономические 
показатели.

Космические приоритеты
Приоритетные направления развития воронежского 
ОаО «КБ Химавтоматики» на 2012-2015 годы утверж-
дены на заседании совета директоров предприятия 
во главе с председателем совета В.Е.Нестеровым, 
сообщает  пресс-служба КБХа.

Виталий ЧерниКоВ 

- И, конечно, не мог я упу-
стить эту картину – «Кольцов в 
степи»: её копия висела в театре 
до ремонта. Оригинал, правда, 
был раза в четыре больше! 

В одной из стен можно рас-
смотреть фрагмент первона-
чальной кладки, обнаруженный, 
когда делался ремонт. 

- С точки зрения архитектуры 
это выглядит абсурдно, окна ни-
кто так не делает. Здесь видны 
наслоения времени. Сначала де-
лали окно в одном месте, потом 
сделали рядом другое…, - объ-
яснил Владимир Петров.  

В Большом зале Кольцовско-
го ныне смогут разместиться 313 
зрителей. Сцена оборудована 
по новейшим требованиям – в 
частности, есть возможность для 
видеопроекции, которая будет 
использована в будущем спек-
такле Владимира Петрова «Мост 
короля Людовика Святого» - его 
премьера состоится в июле. 
Передняя часть сцены может 
опускаться, трансформируясь 
в оркестровую яму. Над сценой 
установлено подсвечивающееся 
панно работы Юрия Купера. 

- Там раньше был Герб Совет-
ского Союза, флаги, и мы долго 
думали, что вместо них поме-
стить, - рассказал худрук театра. 
- Замысел такой: люди заходят в 
зал, гаснет свет, загорается пан-
но, затем гаснет – и начинается 
действие. После спектакля панно 
снова загорается – как намёк: 
пора нести цветы актёрам! 

Первый спектакль в Боль-
шом зале будет показан 28 мая 
– «Приручение строптивой». 
В Малом зале можно будет 
увидеть «Реку Потудань» по 
рассказу Андрея Платонова. 
В дальнейших планах – спек-

такли по А.Н.Островскому и 
Г.Г.Маркесу. 28 апреля состоится 
вечер-новоселье: официальное 
открытие для тех, кто участвовал 
в реконструкции. 

После экскурсии в фойе, 
также украшенном работами 
Юрия Купера, состоялась пресс-
конференция. 

Первым делом руководитель 
департамента культуры Воро-
нежской области Иван Образцов 
напомнил журналистам, что 
работы велись под постоянным 
контролем губернатора Алексея 
Гордеева: 

- Здание стояло долго. Много 
было намерений, что делать. 
Помните, плакаты висели на за-
боре? Особенно в предвыборную 
кампанию много было обещаний. 
И только благодаря тому, что 
Алексей Васильевич взялся за 
решение проблемы, результат 
сегодня налицо. На открытие 
театра приедет министр культуры 
– и это не случайно: в прошлом 
году Министерством через феде-
ральный бюджет было выделено 
400 миллионов. Помогли в том 
числе и письма губернатора Пре-
зиденту и Премьер-министру. 

Пока театр будет работать на 
двух площадках. Идущие ныне 
спектакли на другую сцену про-
сто невозможно перенести. «А 
если мы оттуда уйдём, нам про-
сто не на что будет жить. Для 
нормального театра нужно 16-18 
спектаклей», - признаётся Вла-
димир Петров. В другом здании, 
которое для работы театра драмы 
было неудобно, предполагается 
разместить киноконцертный 
зал. 

- Для будущих спектаклей мы 
сделали проект билетов, - рас-
сказал режиссёр. - На обратной 
стороне – правила посещения. 
В последнем пункте – просьба: 

«Если вас не очень затруднит, 
берите с собой в театр сменную 
обувь». Не знаю, как отреаги-
руют на неё воронежцы. А нам 
жалко полы и паркет. Сам инте-
рьер, сама атмосфера этого места 
будут плохо вязаться с грязью 
на ногах. 

В какой-то момент Иван Об-
разцов попросил директора 
Игоря Чижмакова продемон-
стрировать работу штор в фойе. 
Когда звучит третий звонок, 
специально обученный человек 
нажимает кнопочку, и шторы 
закрываются. В антракте они 
снова поднимаются, и зритель 
может посмотреть, кончился ли 
на улице дождь. Идея принад-
лежит Владимиру Петрову. Он 
признаётся: 

- Мне очень повезло – иногда, 

общаясь с губернатором Алексе-
ем Гордеевым, я чувствовал себя 
Емелей из сказки «По щучьему 
веленью». Хочу оркестровую 
яму, хочу Малый зал, - и моё 
желание осуществляется. Кому 
из режиссёров удалось постро-
ить театр так, как он считает 
нужным? Могу по пальцам пере-
числить: Васильев, Брехт, Фо-
менко… Может быть, Калягин. 

В ближайшие дни в здании 
предстоит исправить последние 
недоделки. «В Малом зале кое-
где капает вода, и люди борются 
с этим», - признался Петров. Не 
совсем ясно, правда, как побе-
дить воронежских вандалов, ко-
торые уже успели разбить окно 
на первом этаже здания. 

- Наверное, это социальный 
протест, - вздыхает режиссёр. 

Возвращение на сцену 
Культура | Накануне открытия реконструированного исторического здания Академического театра  

драмы имени А.В.Кольцова в нём побывали воронежские журналисты
Экскурсию для гостей провёл художественный руководи-
тель – заслуженный деятель искусств России Владимир 
Петров. Он рассказал о шрифте, который специально 
разработан для театра, используется по всему зданию, 
будет на афишах и в программках, а затем показал раз-
мещённые на стенах у входа созданные воронежскими 
художниками для зимнего театра зимние пейзажи. Их 
режиссёр отбирал лично. 

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яЗ
о

Во
го

.

Фойе театра  
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преобразилось.

Иван Образцов и Владимир Петров.



Сергей КройчиК

Терновский район. Фото автора

- Немцовы, а также Сергей и Вла-
димир Каверины, Владимир Никола-
ев и Александр Канищев – цементи-
рующий материал, на основе которого 
держится «Исток», - так охаракте-
ризовал династии механизаторов 
руководитель сельхозпредприятия 
Виктор Кавешников. - Они душой 
болеют за родное хозяйство, у них 
учатся работать. 

Анатолий Немцов был занят севом 
гороха. В агрегате с трактором - по-
севной комплекс AMAZONE.  

- Техника импортная, надёжная, 
при двухсменном обслуживании 
способна до 150 гектаров высевать, 
заменяет несколько отечественных 
посевных комплексов, - рассказывает 
Виктор Кавешников. – В прошлом 
году мы получили урожая гороха 
12 центнеров с гектара, а в этом, 
благодаря AMAZONE, рассчитыва-
ем на гораздо большее. Иметь этот 
комплекс выгодно - снижаются за-

траты по ГСМ, заработной плате, 
обеспечивается высокое качество 
посевных работ. 

«Исток» - кооператив крепкий, с 
довольно высоким производственным 
потенциалом. Здесь всегда добивались 
высоких урожаев. А потому и зар-
плата у «истоковцев» одна из самых 
стабильно высоких по району. Много 
планов по возрождению социальной 
инфраструктуры села. А один касается 
развития животноводства.

- Мы хотим закрыть все свои 
долги, - продолжает рассказывать 
Кавешников. – Хозяйство находится 
в стадии оздоровления. Если всё будет 
нормально, за несколько лет рассчи-
таемся с долгами, накопленными за 
десятилетия.  

 Недавно председателя СПК «Ис-
ток» Виктора Кавешникова избрали 
главой Терновского муниципального 
района. 

- Ожидали? – интересуюсь у Вик-
тора Алексеевича.

- Честно признаюсь, нет. Спасибо 
депутатскому корпусу за оказанное 

доверие. Кстати, голосование было 
тайным. 

Подобные выборы не так давно я 
пережил и у нас в кооперативе. И здесь 
меня тоже поддержали. 

 - Очень хочу, чтобы на таких, как 
Виктор Алексеевич Кавешников, рав-
нялись, - говорит Ирина Белова, глава 
администрации Терновского муници-
пального района. – Хозяйственник 
сильный и, главное, надёжный. У него 
все задуманные проекты воплощают-
ся в жизнь. Например, есть идея воз-
родить животноводство, тем более что 
есть кому трудиться на фермах. Да и 
проблем с кормами не будет. «Исток» 
в полеводстве силён. 

 - А как дела в других хозяйствах? 
– интересуюсь у Ирины Викторов-
ны. 

- В районе более десятка дей-
ствующих хозяйств, и все держатся 
крепко. Все давно приступили к по-
севной. Семенной материал высокого 
качества. Озимые подкормлены. В 
разгаре сев ранних зерновых, сахар-
ной свёклы. А поскольку наш район 
преимущественно аграрный, то для 
нас очень важно соблюсти посевные 
сроки. Мы рассчитываем и на бо-
лее современную работу фермеров. 
Кроме того, хочется больше уделить 
внимания овцеводству и птице-
водству. Ради этого мы вступили в 
федеральную программу. Все инициа-
тивы администрация приветствует 

и по мере возможности старается 
хозяйственникам помогать. Вообще 
Терновский район - один из немно-
гих в области, где присутствуют все 
сельскохозяйственные направления. 

И, тем не менее, буду очень рада, если 
в район придёт надёжный инвестор, 
способный заняться, например, пере-
работкой. Мы открыты для взаимо-
действия. 
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ПОлиТичесКий дНевНиК

Татьяна ЮШКиНА

Фото Михаила вЯЗОвОГО

Весной каждый день – год 
кормит. Серьёзные механиза-
торы демонстрируют готов-
ность сельхозтехники к севу. 
Улыбчивые доярки зовут по-
смотреть на своих коровушек. 
Благодаря их заботам бурёнки 
здесь ухоженные, упитанные, 
всегда сытые. В этом году фер-
ма получила статус племен-
ного завода по чёрно-пёстрой 
породе коров.

С установкой и пуском во 
всех корпусах спецхоза совре-
менного молокопровода здесь 
стали получать молоко более 
высокого качества. Говорят, 
молоко у коровы на языке. 
Хорошая кормовая база до-
полняется приготовленными 
на специально закупленной 
мельнице микродобавками. 
Свой дозатор позволяет само-
стоятельно готовить комби-
корма. Добротные помещения, 
продуманная до мелочей орга-
низация труда, добросовест-
ная работа доярок, скотни-
ков и специалистов приносят 
ощутимые результаты. Это 
- высокие надои, привесы, со-
хранность поголовья. 

 Весна ещё толком не всту-
пила в свои права, а директор 
уже прикидывает, какие рабо-
ты надо провести к следующей 
зимовке.

- Продолжим ремонт коров-
ников и реконструкцию поме-
щений для содержания скота, 
- делится планами Валентин 
Михайлович. - Это развитие 
требует больших вложений, но 
иначе нельзя. В течение шести 
лет каждый год что-то делаем: 
перекрываем крыши на ком-
плексе, ремонтируем полы, 
устанавливаем механические 
кормораздатчики и кормовые 
столы. Сделано немало, но и 
предстоит работа большая. 

Особое внимание привлек-
ло помещение, где содержатся 
телята. Новорожденного сразу 
помещают в своеобразные 

ясли под лампу с инфракрас-
ным излучением для обогрева. 
Затем его ждёт боксовое содер-
жание - усовершенствованное 
стойло, устройство которого 
обеспечивает чистоту и су-

хость телёночка. На вопрос, 
где он это подсмотрел, Ва-
лентин Михайлович ответил 
уклончиво: в учебниках, мол, 
всё есть. Конечно, такая кон-
струкция стоит вложений, и 

ещё не окупилась, но очень 
удобна и функциональна. 

Кредитов директор не бе-
рёт, поскольку ему пришлось 
не один год расплачиваться 
по займам, взятым его пред-

шественниками. Старается 
обходиться своими средства-
ми. Жизнь ведь сложнее учеб-
ников.

В животноводческой отрас-
ли успех, как известно, зависит 
от многих факторов. Наряду 
с установкой современного 
технологического оборудова-
ния, деловыми контактами с 
учёными, внедрением эффек-
тивных технологий Валентин 
Михайлович называет челове-
ческий фактор. Думается, он 
пришёл к успеху через умение 
ценить людей, вовремя под-
держать и помочь. 

Не заставила себя долго 
ждать и отдача. Сегодня в 
ООО «СП Вязноватовка» 
стабильно надаивают боль-
ше семи тысяч килограммов 
молока от каждой коровы. А 
доярки Татьяна Бакунина и 
Ольга Решетова надаивают 
около семи с половиной тысяч 
килограммов в год каждая. 

- У нас все доярки хорошо 
работают, - говорит главный 
ветеринарный врач Галина 
Скогорева. – Как появится 
первая травка, начнут работать 
три летних лагеря для живот-
ных, которые расположены в 
радиусе пяти километров.

Рентабельность от живот-
новодства, растениеводства 
и откорма бычков составляет 
25 процентов. Молоко в этом 
году дало пять процентов по 
причине удорожания затрат 
и низкой закупочной цены на 
молоко. 

Особое внимание - к быту 
селян, помощь молодым се-
мьям, поддержка молодежи. 
26-летний Евгений Красов 
вот уже шесть лет работает 
главным инженером хозяй-
ства. Начав ещё со школы по-
мощником комбайнёра, после 
окончания СХИ вернулся в 
село. И здесь, на своей малой 
родине, с успехом приклады-
вает инженерные знания и 
смекалку. 

У такого села, бесспорно, 
хорошее будущее!

Жизнь сложнее учебников
Cельские будни | Во взаимоотношениях руководителя ООО «СП Вязноватовка»  
Нижнедевицкого района Валентина Данилова и его коллектива сразу заметна какая-то особенная 
согласованность. Кажется, они понимают друг друга без слов

Александр Князев работает на погрузчике.

В восьми животноводческих помещениях трудится большой отряд животноводов.

Самая молодая доярка Екатерина Красова.

Весна вселяет надежды
На полях области | В Терновском районе активными темпами развернулась посевная кампания:  
дружные всходы озимых вселяют оптимизм
Анатолий Немцов, механизатор сельскохозяйственного произ-
водственного кооператива «Исток», человек, достаточно осве-
домлённый в делах полеводческих. И поэтому все уверены: он 
не подведёт, умеет работать. И ведь недаром ему и его братьям 
Алексею и Владимиру Немцовым – они тоже механизаторы – в СПК 
«Исток» доверяют больше, предлагают одни из самых сложных и 
ответственных участков работы. 

Виктор Кавешников (слева) и Анатолий Немцов.

Александра ГЛУХоВА,

доктор политических наук, профессор вГУ

Последние дни апреля - в силу известных причин - исполнены 
ожиданий, предсказаний и прогнозов. Предсказания связаны 
как с кадровым составом будущего правительства, так и с пред-
полагаемыми ориентирами политического курса, осуществлять 
который станет вновь избранный Президент Владимир Путин. 
Несмотря на всем известные договорённости членов бывшего 
тандема, место и роль Дмитрия Медведева в структуре высшей 
власти России пока до конца не ясны. Примут ли министры 
нового председателя правительства; будет ли он настаивать на 
собственных приоритетах, как делал это в бытность президен-
том; удастся ли ему добиться ощутимых результатов в решении 
многочисленных проблем, стоящих перед страной, или суждено 
остаться в истории всего лишь «техническим премьером» - на все 
эти вопросы пока нет внятного ответа. Да и вряд ли такой ответ 
в ближайшее время появится. Однако по косвенным признакам 
можно строить некоторые предположения, причём не только в 
отношении конфигурации и практических шагов высшей фе-
деральной власти, но и в отношении общественных сил - орга-
низаций и движений, чья роль в инициировании политических 
изменений последнего времени была весьма значительной. 

Некоторую определённость в содержание предстоящих 
ближайших лет внесли отчётные выступления первых лиц 
государства. Премьер-министр выступил с последним в этой 
роли отчётным докладом перед депутатами Государственной 
думы, призвав сосредоточиться на вопросах, которые имеют 
стратегическое, принципиальное значение и связаны с исто-
рическими перспективами развития российской нации. Было 
выделено пять приоритетов, имеющих судьбоносное значение. 
Одним из них является демографическая состоятельность рос-
сийского государства, которому ещё предстоит столкнуться с 
серьёзным вызовом в лице демографического эха 1990-х годов, 
когда страна переживала самый жёсткий спад рождаемости. По 
оценке В.Путина, главным достижением на этом направлении 
является стабилизация и рост численности населения России, 
которая по итогам 2011 года превысила 143 млн. человек. 

Однако не все эксперты согласны с премьером в такой трак-
товке демографической динамики. По мнению руководителя 
аналитического департамента компании ФБК Игоря Николаева, 
говоря о росте численности населения, нельзя не сказать о про-
должающейся естественной убыли, ведь прирост обеспечивается 
за счёт мигрантов. Тенденцию естественной убыли населения 
преодолеть пока не удалось и вряд ли удастся в ближайшее вре-
мя. Отсюда радость по поводу роста рождаемости как минимум 
преждевременна. 

Второе приоритетное направление – обустройство терри-
тории, самой большой в мире. Премьер напомнил, что наше 
пространство нужно не только охранять от внешних угроз, но 
и сформировать современную среду для жизни человека, для 
работы во всех регионах страны. Особое внимание следует 
уделять развитию Восточной Сибири и Дальнего Востока, на-
селение которого давно уже бьёт тревогу по поводу собственной 
заброшенности, отдалённости от европейского Центра страны. 
Вместе с тем не только дальневосточный регион заслуживает 
повышенного внимания её руководства. Разрыв в уровне, каче-
стве и даже образе жизни 83 субъектов Российской Федерации 
настолько разителен, что эксперты-регионоведы заговорили о 
существовании «четырёх Россий» (Н. Зуборевич), кардинально 
различающихся между собой. Такое состояние страны никак 
нельзя назвать благополучным: оно угрожает её единству и 
целостности не меньше, чем демографическая проблема.

Третьим приоритетом В.Путин назвал создание качественных 
рабочих мест. Миллионам людей, занятых сегодня на уста-
ревших, неэффективных рабочих местах с низкой зарплатой 
и отсутствием перспектив, предполагается дать интересную, 
хорошо оплачиваемую работу, способную обеспечить высокие 
стандарты жизни, достойный заработок и возможность содер-
жать большую семью. 

Четвёртую базовую задачу можно было бы назвать первой по 
значимости, поскольку речь идёт о построении новой экономи-
ки, способной демонстрировать качественный рост в условиях 
жёсткой конкуренции, новых технологических изменений, ме-
няющейся конфигурации глобальных рынков. Без подобных пре-
образований в экономике никакие демографические прорывы, 
никакое выравнивание региональных диспропорций, никакие 25 
миллионов новых рабочих мест в принципе невозможны. Однако 
возникает целый ряд закономерных вопросов, на которые пока 
нет ответа: кто и каким образом будет создавать новую эконо-
мику, если налоговая нагрузка на бизнес растёт? Да и нужно ли 
стране именно 25 миллионов новых рабочих мест? Население 
России, судя даже по официальной статистике, не увеличивает-
ся такими темпами, а без учёта мигрантов из бывших союзных 
республик даже сокращается. Кто на этих новых местах будет 
работать? И почему эта проблема, уже озвученная четыре года 
назад почти в тех же выражениях, до сих пор не решена? 

Наконец, пятым приоритетом премьер считает укрепле-
ние позиций России в мире, прежде всего через интеграцию 
на евразийском пространстве. Создание Таможенного союза 
и Единого экономического пространства, по его мнению, 
является важнейшим геополитическим и интеграционным 
событием на постсоветском пространстве со времён распада 
СССР. Запускаемый с 2015 года проект Евразийского эко-
номического союза должен усилить эту тенденцию в случае, 
если к Таможенному союзу России, Белоруссии и Казахстана 
присоединятся и другие партнёры, заинтересованные в более 
продвинутом сотрудничестве. С другой стороны, намерений и 
заявлений подобного рода от наших ближайших соседей пока 
не прозвучало, а некоторые из них упорно ориентируются в 
своей экономической деятельности на европейские и азиатские 
интеграционные структуры. 

Отчёт премьера, напоминавший в большей степени перечень 
достижений и обозначение приоритетов на будущее, не содер-
жал должного объёма критики по поводу явно неудавшихся 
свершений, однако некоторые из них всё-таки были упомянуты. 
В частности, глава правительства обратил внимание на непри-
глядную ситуацию с барьерами для начала инвестиционных 
проектов и земельными проблемами в жилищном строи-
тельстве. По данным Всемирного банка об условиях ведения 
бизнеса в разных странах, Россия занимает 178-е место, что 
отнюдь не украшает её и не прибавляет нам национальной 
гордости. Но ведь такие же последние места в этом рейтинге 
Россия занимала и три-четыре года назад, причём и В.Путин, 
и Д.Медведев всякий раз обещали решительно исправить си-
туацию. Однако и эта задача, как и множество других, значится 
в списке нереализованных. Многократно поднимался вопрос 
об улучшении инвестиционного климата, о создании рабочих 
мест, однако все предыдущие годы этот климат в России толь-
ко ухудшался и поверить в то, что он вдруг начнёт меняться в 
лучшую сторону, сложно. Не менее сложно поверить в то, что 
Россия за шесть лет способна подняться со 120-го на 20-е место 
по этому показателю. 

Большинство экспертов солидарны в том, что контуры своей 
будущей политики В.Путин обозначил ещё до выборов, в серии 
предвыборных статей, опубликованных в наиболее тиражных 
российских газетах. Поэтому в отчёте перед депутатами ничего 
нового, по сути своей, не прозвучало. Вместе с тем очевидно, 
что он взял на себя множество социальных обязательств, на 
выполнение которых ему необходимо изыскивать средства. 
До сих пор самым главным источником пополнения бюджета 
были так называемые «нефтяные деньги», т.е. доходы от про-
дажи энергоресурсов. Однако этот источник крайне ненадёжен: 
даже при нынешней цене на нефть в 120 долларов за баррель 
дефицит российского бюджета составляет около 120 милли-
ардов рублей. Нетрудно себе представить, что будет завтра, 
если цена на нефть резко упадёт. Не упадут ли вместе с нею все 
наши надежды на модернизацию, инновации и прорыв России 
в Современность? 

Накануне Семь задач на будущее
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Он также отметил, что для эконо-
мического прорыва нашим приори-
тетом должно стать формирование 
благоприятного делового климата и 
конкурентной среды. 

 - В основе должны быть прозрачные, 
понятные и справедливые правила, 
приходящие на смену ручным методам 
государственного администрирования. 
Современная экономическая поли-
тика должна создать все условия для 
экономической свободы и развития 
предпринимательской инициативы, - 
сказал Дмитрий Медведев.

Президент также сформулировал 
критерии оценки эффективности ор-
ганов государственной власти. Первое 
- ожидаемая продолжительность 

жизни в России к 2018 году должна 
достичь уровня в 75 лет. Второе - доля 
семей с доходами ниже прожиточного 
минимума через пять лет должна быть 
ниже 10 процентов, а у большинства 
российских семей среднедушевые 
доходы должны соответствовать 
базовым характеристикам среднего 
класса. Третье - в международных 
рейтингах комфортности ведения 
бизнеса Россия должна подняться за 
этот же период со 120-го как минимум 
на 40-е место в мире с перспективой 
вхождения в первую двадцатку не 
позднее 2020 года. Четвёртое - в Рос-
сии должно быть создано не менее 
25 миллионов новых эффективных 
рабочих мест, прежде всего, в не-
сырьевых сферах, которые заменят 

низкопроизводительные рабочие 
места и дадут импульс развитию всех 
регионов страны. Безработицу через 
несколько лет необходимо ограничить 
минимальным уровнем - не более 5 
процентов. Производительность тру-
да необходимо повысить в полтора-
два раза, что сделает российскую 
экономику конкурентоспособной в 
ключевых глобальных секторах. Пя-
тое - не менее пяти российских уни-
верситетов должны войти в первую 
сотню основных мировых рейтингов. 
Шестое - большинство российских 
семей должно иметь возможность 
улучшать свои жилищные условия не 
реже чем один раз в 15 лет. Седьмое - 
Россия должна быть в первой десятке 
среди всех стран мира по уровню 

внедрения электронных технологий 
во всех сферах жизни общества.

Говоря об итогах заседания Гос-
совета, губернатор Алексей Гордеев 
отметил, что Президент РФ поставил 
целый ряд задач на среднесрочную 
перспективу. И что очень важно – 
прозвучало семь критериев оценки 
работы будущего правительства. К 
тому же глава государства назвал 
«очень перспективной для развития 
регионов целенаправленную работу 
по созданию благоприятного делового 
климата». 

- Президент напрямую объявил 
это приоритетом для органов власти 
субъектов Федерации. По опыту, ко-
торый мы накопили в Воронежской 
области, могу сказать, что ключевое 

значение в данном случае будет 
иметь открытый диалог власти, биз-
неса и всех неравнодушных людей. 
Мы в Воронежской области создали 
интернет-портал, на котором пред-
ставители органов власти оперативно 
и максимально чётко отвечают на 
вопросы, принимают предложения, 
участвуют в обсуждениях всех ини-
циатив. И уже сейчас очевидно, что 
это выводит нашу работу с обществом 
на новый уровень. И еще одна задача, 
которую Президент поставил перед 
регионами, – борьба с бедностью. Рост 
уровня жизни, улучшение качества 
социального обслуживания, здравоох-
ранения, образования – задача номер 
один властей всех уровней, - сказал 
Алексей Гордеев. 

весТи

Инновационный 
кластер  
будущего

ВГУ подготовил концеп-
цию создания инновацион-
ного IT-кластера, которая бу-
дет представлена на конкурс 
Мин экономразвития РФ. 
Документ разработан совмест-
но с Центром кластерного 
развития в сотрудничестве с 
другими вузами Воронежа, а 
также с привлечением бизнес-
сообщества. В нем заявлено 20 
проектов, из которых 9 под-
готовлены ВГУ. В универси-
тете создан и «Региональный 
центр ресурсосбережения», 
который будет работать на 
технологиях, разработанных 
учёными вуза. Об этом шла 
речь на встрече губернатора 
Алексея Гордеева с ректором 
ВГУ Дмитрием Ендовицким. 
Руководитель университета 
сообщил и о том, что Чрез-
вычайный и Полномочный 
Посол Федеративной Респу-
блики Германия в России 
Ульрих Бранденбург принял 
предложение о присвоении 
ему звания почетного доктора 
ВГУ.

«Благодарность 
земляков»

Так называется акция, кото-
рая состоится в рамках празд-
нования Великой Победы с 
участием УФПС Воронежской 
области. Воронежцам предла-
гается до 30 апреля приобре-
сти маркированную почтовую 
открытку к 9 Мая, написать 
текст поздравления от своего 
имени и опустить в специаль-
ные почтовые ящики. Их уста-
новят в почтовых отделениях 
городов и районов Воронеж-
ской области. Праздничные 
послания будут безымянны-
ми: почтальоны торжественно 
вручат их ветеранам Великой 
Отечественной войны вместе с 
поздравительными письмами 
от Президента РФ. Доставка 
президентских посланий и по-
здравлений героям начнётся 
с 26 апреля и завершится к 
концу месяца. 

Светлана ШАмАКИНА.



Виталий ЧерникоВ

Фото автора
Ученик известного графика За-

служенного художника РСФСР Вла-
димира Преснякова, Денис творит 
в формате, в наши дни не слишком 
распространённом: он создаёт лино-
гравюры. 

Выставку, организованную при 
участии арт-группы «Квадрат», ху-
дожник посвятил родному городу. 
Именно воронежские пейзажи и зна-
ковые места не первый год вдохнов-
ляют Дениса на работу. Интересно, 
что он не пытается оригинальничать, 
выбирая объекты. Казалось бы, 
столько уже существует изображе-
ний Каменного моста или площади 
Ленина, однако даже их Булавинцев 

ухитряется увидеть по-своему. В 
прошлом году именно за этот цикл 
он получил премию областного кон-
курса творческих работ молодёжи 
«Культпоход». 

Все линогравюры – чёрно-белые, 
«вязкие», как выразился кто-то из 
зрителей. Потому название «Черно-
зём» выглядит для этой выставки 
уместным вдвойне. Своеобразным 
эпиграфом к ней стало одноименное 
стихотворение Осипа Мандельштама, 
разные четверостишья которого раз-
местились среди созданных Денисом 
Булавинцевым линогравюр. 

Как на лемех 
приятен жирный пласт, 

Как степь лежит 
в апрельском провороте! 

Ну, здравствуй, чернозём: 
будь мужествен, глазаст… 

Черноречивое молчание в работе. 

На церемонии открытия выставки 
художник был немногословен и ка-
зался слегка смущённым всем проис-
ходящим. О своих гравюрах отозвался 
лаконично: 

- Жизнь в Воронеже мне видится 
вот такой. Получилось у меня или 
нет – это судить уже вам.  

- Мало выпускников художествен-
ного училища начинают с таких тру-
доёмких и повседневных тем, - считает 
художник Евгений Камбалин. - Согла-
ситесь, непросто вытащить на всеобщее 
обозрение тему ежедневного города. 
Мы его каждый день видим… А скорее 
всего, даже не видим, потому что жи-
вём в нём и ничего нового вокруг себя 
не замечаем. Денис очень рисковал, 
но с темой справился прекрасно. Его 
техника напоминает борозды, которые 

вспахивает то ли трактор, то ли соха. Он 
поймал момент перекрытия одного во-
ронежского слоя другим. Показал, как 
одноэтажный, маленький город пере-
крывается слоем многоэтажек. Как идёт 
сплошное перепахивание земли, города, 
истории, человеческой жизни. 

В качестве одной из характерных 
работ Дениса Евгений Камбалин 
назвал «Центральный рынок». 
«Пока существует в центре гори-
зонталь рынка, в Воронеже будет 
сохраняться старый послевоенный 
город». 
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Работа в Думе
Вопрос формирования бюд-

жета (первое и второе чтения) 
является одним из главных во-
просов в работе депутата как в 
качестве первого заместителя 
председателя гордумы, так и чле-
на профильной комиссии.

Бюджет городского округа го-
род Воронеж на 2011 год утверж-
ден решением Воронежской 
городской Думы от  22.12.2010г. 
№ 314-III. В связи с необходи-
мостью изменения показателей  
в ходе исполнения бюджета и  
приведения его в соответствие с 
областным и  федеральным зако-
нодательством в 2011 году посто-
янной комиссией рассмотрены, 
проработаны и одобрены шесть 
проектов решений Воронежской 
городской Думы о внесении из-
менений в бюджет городского 
округа город Воронеж на 2011 
год  и на плановый период 2012 
и 2013 годов. 

Также в декабре 2011 года, 
после прохождения публичных 
слушаний и рассмотрения в ко-
миссиях, парламентариями был 
принят бюджет городского округа  
на 2012 год и плановый период 
2013 и 2014 гг.

В указанных документах при 
распределении средств сохраня-
ется социальная направленность 
бюджета, приоритетное финанси-
рование отраслей, определяющих 
качество жизни воронежцев: 
образования, здравоохранения, 
физкультуры и спорта, культуры, 
молодежной политики, программ 
развития территорий. Расходы 
на социальную политику зани-
мают наибольший удельный вес 
в расходах бюджета и из года в 
год растут. Так, если в 2000 году 
эти расходы составляли 1 млрд. 
179,0 млн. рублей, или  55, 5% 
от всех расходов бюджета, то в 
2011 году расходы на социаль-
ную сферу составили 8 млрд. 
826,9 млн. рублей и возросли 
по сравнению с 2000 годом в  
7,5 раза, или на 6 млрд. 465, 9 млн. 
рублей. 

В 2011 году были одобрены 
профильными комиссиями, в 
состав которых входит Влади-
мир Ходырев, и утверждены на 
заседаниях Думы ряд проектов 
решений, направленных на уве-
личение фондов оплаты труда 
учреждений бюджетной сферы. 
В частности, на 50% увеличен 
объем бюджетных ассигнований 
на формирование фондов оплаты 
труда медиков, которые работают 
в детских садах и школах и со-
стоят в штате муниципальных 
учреждений здравоохранения. На 
30% был увеличен фонд оплаты 
труда сотрудников учреждений 
дополнительного образования, 
отнесенных к профессиональ-
ной квалификационной группе 
педагогических работников. На 
30% увеличен фонд оплаты труда 
специалистов, отнесенных к про-
фессиональной квалификацион-
ной группе педагогических работ-
ников, реализующих основную 
общеобразовательную программу 
дошкольного образования и до-
полнительные образовательные 
программы. 

Еще одним важным направле-
нием расходования бюджетных 
средств в отчетном году стало 
финансирование мероприятий 
в рамках подготовки праздно-
вания 425-летия Воронежа. На 
подготовку и проведение данных 
мероприятий направлены сред-
ства из бюджетов всех уровней, 
в том числе привлечены бюд-
жетные  кредиты, предостав-
ленные областному бюджету 
Министерством финансов РФ 
и Министерством транспорта 
РФ. Это позволило включить в 
бюджет городского округа до-
полнительные ассигнования на 

развитие улично-дорожной сети, 
благо устройство улиц, парков и 
скверов, на проведение ремонта и 
реставрацию фасадов многоквар-
тирных домов, канализование 
улиц, на объекты культурного 
наследия, образования, здра-
воохранения, физкультуры и 
спорта и т.д. 

В рамках работы постоянной 
комиссии по управлению му-
ниципальной собственностью и 
работе с муниципальными пред-
приятиями было рассмотрено 
более 39 вопросов, касающихся 
эффективного использования 
городского имущества и его 
передачи в оперативное пользо-
вание учреждениям социальной 
сферы.

Постоянной комиссией по 
градостроительной деятельно-
сти и земельным отношениям, 
в состав которой также входит 
Владимир Федорович, в числе 
других вопросов были рассмотре-
ны проекты решений  «О порядке 
организации и осуществления 
муниципального земельного кон-
троля за использованием земель 
на территории городского округа 
город Воронеж», «О внесении из-
менений в решение Воронежской 
городской Думы от 25.12.2009  
№ 384-II «Об утверждении 
Правил землепользования и за-
стройки городского округа город 
Воронеж». 

Представительными и испол-
нительными органами городской 
власти совместно с Контрольно-
счетной палатой города Воронежа, 
правоохранительными органами 
ведется работа по формировании 
системы финансового контро-
ля за целевым расходованием 
бюджетных средств, совершен-
ствуется нормативно-правовая 
база в части предупреждения 
коррупциогенных факторов.

Под руководством Владимира 
Ходырева  в отчетном  году со-
стоялось 5 совместных комиссий 
с участием представителей адми-
нистрации города, КСП, в ходе 
которых рассмотрены следующие 
вопросы:

О результатах проверки Де-
партамента (управления) здраво-
охранения и отдельных лечебных 
учреждений городского округа 
город Воронеж по вопросу эф-
фективности распределения бюд-
жетных средств по учреждениям 
здравоохранения в 2010 году.

О результатах проведения 
аудита эффективности реали-
зации муниципальной целевой 
программы «Энергосбережение 
в жилищно-коммунальном хо-
зяйстве городского округа город 
Воронеж на 2006-2011 годы» в 
2009 году. О результатах ком-
плексной проверки финансово-
хозяйственной деятельности и 
эффективности расходования 
бюджетных средств МАУ «Ком-
бинаты благоустройства» и МУ 
«РайДЕЗ ЖКХ» районов город-
ского округа  в 2009 году и первом 
полугодии 2010 года.

О результатах проверки от-
дельных вопросов финансово-
хозяйственной деятельности 
МКП «Воронежтеплосеть» за 
период: 2008, 2009 годы и первое 
полугодие 2010 года.

О результатах комплекс-
н о й  п р о в е р к и  ф и н а н с о в о -
хозяйственной деятельности 
муниципального казенного 
предприятия городского округа 
город Воронеж «Воронежский 
жилищно-коммунальный комби-
нат» за 2008-2009 годы и текущий 
период 2010 года.

О результатах проверки ис-
пользования муниципального 
имущества, находящегося в опе-
ративном управлении МКП ПО 
БПХ «Чайка» и предоставленно-
го арендатору ООО «Контракт» 
для оказания услуг по стирке 
белья.

О результатах комплексной 
проверки Контрольно-счетной 
палатой городского округа 
город Воронеж финансово-
хозяйственной деятельности и 
эффективности расходования 
бюджетных средств МАУ «Ком-
бинаты благоустройства» и   МУ 
«РайДЕЗ ЖКХ» районов город-
ского округа.

О результатах проверки 
Контрольно-счетной палатой 
городского округа город Воронеж 
деятельности управления дорож-
ного хозяйства и благоустройства 
администрации городского окру-
га город Воронеж по исполнению 
бюджета за 2009 год.

Отчет о проверке отдель-
н ы х  в о п р о с о в  ф и н а н с о в о -
хозяйственной деятельности 
муниципального унитарного 
предприятия «Водоканал Воро-
нежа» за 2008-2010 годы.

О результатах проверки от-
дельных вопросов финансово-
хозяйственной деятельности 
МУП «Комбинат специализи-
рованного обслуживания» за 
2009-2010 и текущий период 
2011 года.

Информация о результатах про-
верки финансово-хозяйственной 
деятельности МАУ «Дирекция 
единого заказчика капитального 
строительства» за 2008-2009 годы 

и текущий период 2010 года.
Отчет по результатам провер-

ки исполнения решения судов 
о проведении капитальных ре-
монтов многоквартирных домов 
по Закону РФ от 04.07.1991г. 
№1541-1 «О приватизации жи-
лищного фонда в Российской Фе-
дерации» в 2010 году и текущем 
периоде 2012 года.

Отчет по результатам ком-
плексной проверки использова-
ния средств, направленных на 
ликвидацию последствий по-
жаров в городском округе город 
Воронеж в 2010 году.

О проверке отдельных вопро-
сов финансово-хозяйственной 
деятельности муниципального 
казенного предприятия город-
ского округа город Воронеж 
Муниципальная транспортная 
компания «Воронежпассажир-
транс» за 2010 – истекший период 
2011 года.

О результатах проверки 
Контрольно-счетной палатой 
городского округа город Воронеж 
эффективности организации 
питания в муниципальных обще-
образовательных учреждениях, 
в том числе путем доведения 
задания муниципальным авто-
номным учреждениям (МАУ 
«Школьник-2 Левобережного 
района», МАУ «Комбинат дет-
ского питания», МАУ «Школь-
ное питание»).                   

Отчет по результатам провер-
ки исполнения решения судов 
о проведении капитальных ре-
монтов многоквартирных домов 
по Закону РФ от 04.07.1991г. 
№1541-1 «О приватизации жи-
лищного фонда в Российской Фе-
дерации» в 2010 году и текущем 
периоде 2012 года.

Отчет по проверке целевого 
и эффективного использования 
бюджетных средств, выделен-
ных в рамках ведомственной 
целевой программы «Капиталь-
ный ремонт муниципальных 
общежитий, расположенных на 
территории городского округа 
город Воронеж, находящихся в 
оперативном управлении МКП 
«ВЖКК», на 2010-2012гг.».

О результатах проверки КСП 
городского округа целевого ис-
пользования бюджетных средств 
городского округа, выделенных 
на организацию летнего оздо-
ровительного отдыха детей в 
2010 г. и текущем периоде 2011г. 
и др.

Город без окраин
В марте 2010 года Воронеж-

ской городской Думой была 
принята комплексная программа 
«Развитие инфраструктуры от-
дельных территорий городского 

округа город Воронеж на 2010 
- 2014 годы». 

Программа была разработана 
по поручению губернатора Алек-
сея Гордеева. Активное участие в 
ее обсуждении на стадии форми-
рования и во время публичных 
слушаний проекта приняли жи-
тели округа №1.

Эта программа напрямую за-
трагивает эту территорию, которая 
с момента вступления норматив-
ного документа в силу совершила 
значительный рывок вперед в 
части развития социальной  и 
инженерной инфраструктуры, 
комплексного благоустройства. В 
отчетном году большая часть рабо-
ты депутата по наказам избирате-
лей округа №1 строилась в рамках 
реализации этой программы.

Часть нижеприведенных ра-
бот реализована при активном 
содействии депутата Владимира 
Ходырева как с привлечением 
средств городского бюджета,  так 
и с привлечением средств ЗАО 
«ВМУ-2» и собственных средств 
депутата.

ОТРОЖКА
-  П р о и з в е д е н ы  п у с к о -

наладочные работы и запуск в 
эксплуатацию КНС-1; 

- Проложены сети централь-
ной канализации на  следующих 
улицах микрорайона: Деповская, 
Кубанская, Пионерская, Маши-
нистов, Столярная, 19-й Стрел-

ковой дивизии, переулок Маляр-
ный, частично – ул. Куйбышева, 
Беломорская, Колхозный путь;

- Смонтировано освещение 
спортивной и детской площадок 
в переулке Инютинский;

- Установлено ограждение  
детской игровой площадки на 
улице Богатырская;

- Приобретены приборы учета 
электроэнергии  и материалы для 
монтажа узла учета электроэнер-
гии для жителей дома № 42 по ул. 
Артамонова;

- Установлен детский игровой 
комплекс  на ул. Артамонова, 20;

- Завершается капитальный 
ремонт виадука через железно-
дорожные пути.

БОРОВОЕ
- Благоустроена территория  

детского сада №69: установлена 
новая игровая площадка, запущен 
фонтан, создан автогородок для 
обучения малышей правилам до-
рожного движения, приобретено 
оборудование для трансляции 
фильмов;

- Установлена детская игровая  
площадка по ул. 50 лет Советской 
власти, 168;

- Установлена хоккейная ко-
робка и смонтировано для нее на-
ружное освещение  на территории 
средней школы №64;

- Введена в эксплуатацию 
модульная газовая котельная, по-
дающая тепло в среднюю школу 
№64 и детский сад №69;

- Выполнены работы по про-
кладке сети канализации к ДК 
«Боровое»;

- В микрорайонах Боровое и 
Сомово заменены на энергосбере-
гающие 750 приборов наружного 
освещения.

СОМОВО 
- Закончены работы по про-

кладке канализационных кол-
лекторов по ул. Станиславского, 
Харьковская, Островная, пере-
улок Литовский, смонтировано 
пять  КНС;

- Приобретена видеокамера 
для ДК «Восток»;

- Построен и сдан в эксплуа-
тацию стадион на территории 
средней школы  № 56;

- Капитально отремонтирован 
и сдан в срок  детский сад № 19;

- Отремонтирована кровля, 
установлены пластиковые окна, 
произведено подключение к элек-
трической системе отопления 
СДЮШОР №23 по тхэквондо;

- Установлены детские игро-
вые площадки на ул. Хабаров-
ская, Жданова, ул. 9 Мая;

- Произведена реконструкция 
котельной и проложена тепло-
трасса для отопления больницы 
№4;

- Смонтировано наружное 
освещение в поселке Полынов-
ка;

- Отремонтирован колодец 
на ул. Садовая в поселке По-
лыновка;

- Произведен аварийный ре-
монт теплотрассы на ул. Кузне-
цова, 9.

КРАСНОЛЕСНЫЙ
- Установлена входная группа 

к стадиону «Локомотив»,  смон-
тировано освещение хоккейной 
коробки, предоставлено помеще-
ние под раздевалку;

- Построена газовая блочно-
модульная котельная по област-
ной программе «Газификация 
Воронежской области на 2010 - 
2015 годы», которая обеспечивает 

теплоснабжение многоэтажных 
домов, Графского детского сана-
тория, средней школы №24;

- Заасфальтированы ул. Гене-
рала Лохматикова, Никитина;

- Построен пешеходный троту-
ар по ул. Генерала Лохматикова;

- Запущена в эксплуатацию 
газовая котельная для детского 
сада №11; 

- В здании детского сада №11 
установлены пластиковые окна;

- Переведен на индивидуаль-
ное электрическое отопление 
детский сад Графского запо-
ведника;

- Произведен ремонт кровли 
ДШИ №3, на здании школы 
установлена мемориальная до-
ска, посвященная генералу Лох-
матикову.

МИКРОРАЙОН «БОЛЬНИ-
ЦА «ЭЛЕКТРОНИКА»

- Открыто отделение почтовой 
связи;

- Открыт кабинет врача общей 
практики на ул. Минская;

-  Предоставлено помещение 
для размещения участкового на 
ул. Минская; 

- Оказывается содействие 
строительству храма Пантелей-
мона;

- Установлены спортивная 
площадка по адресу: ул. Минская, 
71 а; а также детские игровые пло-
щадки по адресам: ул. Минская, 
71а и  ул. Минская, 67а;

-  Открыт сквер «Совенок»; 
- Решен вопрос монтажа на-

ружного освещения микрорайо-
на: от трассы до здания роддома 
установлено 14 опор, смонти-
рованы кронштейны и фонари, 
в общей сложности освещено 
порядка 1 км трассы;

- Ведутся работы по изго-
товлению проектно-сметной 
документации детского сада на 
220 мест.

АДРЕСНАЯ ПОМОЩЬ И 
УЧАСТИЕ В АКЦИЯХ СО-
ЦИАЛЬНОЙ НАПРАВЛЕН-
НОСТИ:

- Выделены средства на слож-
ную операцию  Штемингер Э.Н.;

- Оказана помощь в установке 
счетчика газа Анохину П.Г., Ан-
дрюнину А.В.;

- Оказана помощь ветерану 
Великой Отечественной войны 
Болховитиной В.С. в прокладке 
канализационных сетей по адре-
су: ул. Южная, 57;

- В рамках акции «Стань Де-
дом Морозом», организованной 
в декабре 2011 года еженедельни-
ком «Аргументы и факты - Чер-
ноземье», представлены подарки 
для воспитанников Семилукской 
санаторной школы-интерната 
и Бобровской специализиро-
ванной школы-интерната для 
детей-сирот;

- В 2011 году при участии 
Общественного совета по  сохра-
нению культурно-исторического 
наследия и развитию туризма 
при городской Думе был раз-
работан маршрутный дневник 
для просветительского проекта  
«Моя Родина — Россия, край 
Воронежский». В рамках проекта 
до Дня города была организована 
281 экскурсия, в которой приня-
ли участие 7000 учащихся 5-8-х 
классов воронежских школ. По 
заявке учебных заведений было 
дополнительно организовано 
215 экскурсий, в них поучаство-
вали 11000 ребят. Экскурсии 
проходили также в дни летних 
каникул. Владимир Ходырев как 
президент регионального фон-
да поддержки партии «Единая 
Россия» совместно с депутатами 
городского парламента, входящи-
ми во фракцию «Единая Россия», 
оказал финансовую помощь как в 
выпуске маршрутного дневника, 
так и в оплате услуг экскурсо-
водов. При подведении итогов 
творческого конкурса в рамках 
проекта депутат не только по-
мог приобрести поощрительные 
подарки для призеров, но также 
наградил сертификатами по 
15 000 рублей каждого учащегося 
7-го «А» класса средней школы 
№36 и 7-го «Б» класса средней 
школы №71.

ОБЩЕСТВЕННАЯ  
ПРИЁМНАЯ ДЕПУТАТА 
В.Ф.ХОДЫРЕВА
расположена по адресу:  
ул. Дубовая, 12,  
телефон: 295-17-57.

Отчёт депутата Воронежской городской Думы  
Владимира Фёдоровича ХОДЫРЕВА о работе за 2011 год

В Воронежскую городскую Думу III созыва Владимир Фёдорович Ходырев 
избран по двухмандатному избирательному округу №1.  В качестве перво-
го заместителя председателя городского парламента курирует  работу 
постоянных комиссий: по  бюджету, экономике, планированию, налоговой 
политике и инвестициям; по управлению муниципальной собственностью и 
работе с муниципальными предприятиями; по градостроительной деятель-
ности и земельным отношениям;  по  жилищно-коммунальному хозяйству 
и благоустройству; по транспорту, промышленности, развитию малого и 
среднего бизнеса; по реализации комплексных программ развития город-
ского округа. 
Входит в состав постоянных комиссий по бюджету, экономике, планирова-
нию, налоговой политике и инвестициям; по градостроительной деятель-
ности и земельным отношениям.  Председатель фракции «Единая Россия» 
в Воронежской городской Думе. 

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим управлением Воронежской городской Думы.

«Черноречивое молчание» 
Вернисаж | В Воронежском Доме журналистов открылась 
выставка работ молодого художника, выпускника Воронежско-
го художественного училища Дениса Булавинцева. 

Александр ШеПеЛенко,

первый руководитель Государственного комитета по охране природы 
Воронежской области, Заслуженный эколог РФ

Природа - источник первичного сырья и энергии, арена труда 
и отдыха. Она полна и духовных ценностей, красоты, радости, 
она – мир источников и целей познания. Но прогресс техники 
по отношению к природе повёл себя отнюдь не прогрессивно. 
Человек, вооружившись открытиями науки и техники, стал 
потреблять природных ресурсов больше, чем  их производит (а 
других ресурсов на планете и не существует!). Разработанная 
теория биотической регуляции окружающей среды (автор – рос-
сийский учёный  В.Г.Горшков) позволяет сейчас сформулировать 
основную цель человечества для решения экологических про-
блем: сохранение и восстановление естественных экосистем в 
объёме, необходимом для поддержания устойчивости развития 
экономики и сохранения природы.

Мнения ученых Земли единогласны: надвигающуюся эко-
логическую катастрофу на планете приостановит сохранение 
биосферы – её живой оболочки. А посему дикая природа должна 
сейчас не только охраняться, но и сохраняться с максимально 
жёстким контролем. До тех пор пока жив верхний плодородный 
слой литосферы, будет продолжаться жизнь на Земле. Без всяких 
лекций и учебников люди знали, что нельзя пахать до уреза воды 
и вдоль склона, недопустимо рубить лес и кустарники на склоне и 
в поймах рек, преступно охотиться на птицу и зверя в некоторые 
периоды их жизни. 

Несмотря на сложность экологических проблем, они уже по-
нятны многим категориям населения и определённым категориям 
руководителей и специалистов, которые их уже решали. 

Давайте поближе рассмотрим причины надвигающегося 
экологического кризиса. Их три: научно-технический прогресс, 
экономический рост и рост численности населения.

С середины ХХ века стало резко сокращаться биоразнообразие 
и площади естественных экосистем (дикой природы), на суше 
Земли остались нетронутыми 35 процентов территорий (в России 
пока 40 процентов). С лица планеты исчезают целые экосистемы 
– степи, тропические леса, пойменные луга, вырубка лесов (ле-
совосстановление к рубке относится как 1:10). Из-за громадного 
сжигания углеводородного сырья и выбросов вредных газов в 
атмосферу образуется тепловой эффект. Озоновый слой Земли 
ежегодно уменьшается на 1-2 процента, а кое-где уже появляются 
и дыры. Катастрофически сокращаются площади пашни и сель-
хозугодий от опустынивания, заболачивания, эрозии, засоления, 
выведения сельскохозяйственных угодий под строительство 
промобъектов, дорог, жилья и т.д.

Сейчас в России, да и в Воронежской области, выбросы  вред-
ных веществ в атмосферу от автотранспорта составляют около 
80 процентов от общей массы техногенных эмиссий, а ведь они 
не очищаются и образуются вблизи органов дыхания человека. 
Ежегодный прирост численности легкового транспорта в мире и 
области составляет 10-15 процентов.

За период с 1990 по 2009 год площадь пашни в Воронежской 
области сократилась на 760 тысяч гектаров, или на 29 процентов. 
На глазах у всех погибли чернозёмы Подгоренского, Яменского, 
Чертовицкого бывших сельхозпредприятий, кормивших всё 
население Воронежа и близлежащих поселений (дач тогда ещё 
не было). Теперь здесь разместились огромные логистические 
терминалы (оптоторговые базы), супермаркеты и другие объекты 
не всегда государственной важности. Власти говорят, что другого 
выхода не было, но это заявление от лукавого: на территориях 
разваленных в городе сотни заводов, баз и других захламлённых 
территорий всё это хозяйство разместилось бы свободно. Но за 
это надо было платить большие деньги, для города это было за-
манчиво – можно было бы и улицы, и территории прилегающие 
облагородить. Но ровное чистое поле, да ещё по дешевке приоб-
ретённое, куда легче обустроить.

Нашел в своей библиотеке публикации мудрого полевода, ака-
демика, дважды Героя Социалистического Труда Т.С.Мальцева: 
«Не дают мне покоя думы о земле. Худо ей, на колени пала, молит 
о помощи, а заступиться некому». Много воды утекло с тех пор, 
а легче ли ей стало, нашей кормилице?

Сейчас в области готовится процедура отведения земли под 
разработку никелиевых запасов в Новохоперском районе. Надо 
радоваться тому, что в недрах Прихоперья открыты и хранятся 
такие богатства. Несомненно, что они пригодятся и области, и 
району, и населению, на земле которого оно проживает. Но за-
лежи находятся на глубине 300-500 м в пойме малых, но чистых 
рек Елани, Савалы и Хопра, на террасах которых веками фор-
мировался и существует богатейший, но ранимый природный 
биоценоз. Вряд ли кто не согласится, что его нельзя  разрушить 
шахтами или рудниками, а поэтому спешить без тщательного 
экономического, а тем более экологического обоснования всей 
предпроектной и проектной документации я бы не советовал. 
Тем более, что пока никакого обоснования намерений нет, а 
заявления о том, что есть возможность освоить месторождение 
без серьёзного ущерба экологии, с сохранением природы и 
почвы – это упреждающий маневр предпринимателей и инве-
сторов захватить первыми лакомый кусок источника доходов 
и прибылей.

В Воронежской области создан общественный Совет, который 
будет прослеживать все процессы, связанные с добычей полезных 
ископаемых, медно-никелиевых месторождений Воронежской об-
ласти – от проведения конкурса до промышленной добычи сырья 
и минералов. Под особый контроль берется решение экологиче-
ских проблем. Возглавил Совет заведующий кафедрой минера-
логии ВГУ, член-корреспондент РАН Николай Чернышов. 

Последствия экологического кризиса повсеместно на Земле 
ощутимы и видны невооруженным глазом. Необходим поиск 
новых и альтернативных ресурсов в целях экономии продук-
тов природы. За рубежом проводится интенсивная работа по 
использованию энергии Солнца, которая на сегодня, не считая 
флоры Земли, используется пока на 1-1,5 процента. В Из-
раиле, государствах, примыкающих к Сахаре, строится жильё 
с солнечными батареями для отопления и нагревания бытовой 
воды, производится опреснение морских солёных вод, солнеч-
ные батареи устанавливаются на автомобилях. Энергия ветра 
широко используется в странах Скандинавии и Бенилюкса. 
В Германии принято решение не использовать одновременно 
несколько автомобилей в одной семье. Проводится работа по 
экономии возобновляемых природных ресурсов: леса, почвы, 
воды, атомной энергии.

В целях экологического просвещения в нашей стране проходят 
всевозможные акции, но вся эта работа носит косметический 
характер и не имеет заметного влияния на фоне постоянного 
загрязнения.

Бесспорно, что человеку современному трудно отказаться 
от научно-технического прогресса, от культуры и цивилизации, 
что заложено в его геноме и способе существования. Но сейчас, 
в условиях жестокого экологического кризиса, стало очевидным, 
что те изменения, которые он совершил в окружающей среде, 
приведут в недалёком будущем к коллапсу человечества.

Человечество должно изменить в глобальном пространстве 
мировое развитие, способы и масштабы воздействия на среду 
обитания, как в своё время был согласован отказ от такого на-
учного достижения, как ядерное оружие. Такие, пока немногие 
проявления мудрости человечества должны стать правилом, если 
человечество хочет сохранить человека.

За природу  
замолвите  
слово!
Экология | Природа – не просто 
важнейшая часть окружающей  
нас среды и вместилище богатств

Денис Булавинцев.

Быть вместе с горожанами  
и в будни, и в праздники –  
в правилах депутата Владимира Ходырева.



Судьба героя,  
судьба поколения
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Совет директоров открытого акционерного общества 
«Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» сообщает  
о созыве общего годового собрания акционеров

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
 1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о 

прибылях и убытках Общества за 2011 год.
 2. Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты (объявления) дивидендов, 

и убытков Общества по результатам 2011 года.
 3. Утверждение аудитора Общества.
 4. Избрание членов Совета директоров Общества.
 5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
  Место нахождения общества: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.
 Дата, место и время проведения собрания: 25 мая 2012 года; г. Воронеж, ул. Фридриха 

Энгельса, 48, 1-й этаж (офис ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»); начало собрания 12-00, начало 
регистрации участников 11-00.

 Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание. Список лиц, 
имеющих право на участие в собрании, составляется на 20 апреля 2012 года.

 Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по адресу: г. Во-
ронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме выходных с 10-00 до 17-00, 
телефон для справок (473) 255-96-56.

 Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные бюллетени: 394036, 
г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 (ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»)
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реклама

«Правде» – 100 лет
Приближается 100-летие газеты «Правда», основанной 

5 мая 1912 года по инициативе В.И. Ленина. Воронежский 
обком КПРФ просит откликнуться всех, кто сотрудничал с 
«Правдой»  в разные годы, становился героем её публикаций, 
добивался справедливости при поддержке газеты, кто и сегод-
ня пропагандирует и распространяет «Правду». 

Ждём ваших материалов по адресу:  
394026, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 53, к. 203,  

обком КПРФ или по электронной почте: byliner@km.ru.  
Звоните по телефонам: 251-93-25; 278-55-88.

Все, кому нужна праВда, будьте с «праВдой»!

Татьяна Володина

Тут перед человеком встает два 
пути. 

Первый путь: смириться и, пре-
даваясь мыслям о скоротечности 
времени, стареть и дурнеть на глазах 
родных и друзей.

Второй путь: став локомотивом 
для всей семьи, показать, что вы еще 
молоды, хороши собой и способны 
горы свернуть.

Конечно, нужна хотя бы легкая 
физзарядка, пешие прогулки, бассейн 
- кому что доступно. Но как быть с 
лицом? Мне же срочно надо помоло-
деть лет на 10!

Кидаюсь к записным книжкам и - 
вот он, ключ от всех проблем: среди 
затертых страниц отыскиваю телефон 
своей бывшей одноклассницы Ольги. 
Она врач-косметолог.

Конечно, как не раз уже бывало, 
Ольга посоветовала мне что-то из 
кремов и лосьонов, но на прощанье 
сказала: «Самый лучший совет - это 
правильное питание. Ешь побольше 
огурцов, перца болгарского, поми-
доров, свежей зелени. И для лица 
этих продуктов не жалей - пару раз 
в неделю делай маски. Да только 
овощи покупай наши, воронежские, 
что тепличный комбинат выращи-
вает. Ты знаешь, что продукция там 
экологически чистая, огурцы и по-
мидоры в тепличном опыляют шмели 
и пчелы, а эти насекомые химикатами 
не питаются. Я уже много лет своим 
клиенткам советую использовать 
продукцию Воронежского тепличного 
комбината, и все довольны. Так что 
смотри, на импорт нарвешься - ни 
кожа, ни организм в целом тебе спа-
сибо не скажут».

Что ж, Ольге не поверить трудно, 
косметолог она хороший и работает 
не один десяток лет.

Осталось главное: быть уверенной, 
что покупаю наше, родное, а не за-
морское. На своей даче когда еще все 
созреет, но зато в нашем городе есть 
настоящий витаминный рай - Воро-
нежский тепличный комбинат.

Все знают, где продают его про-
дукцию: на рынках Центральном, 

Алексеевском, Купеческом, Северном, 
Кольцовском.

К сведению воронежцев: недавно 
с ул. Плехановской, 42, городские 
власти распорядились убрать очень 
удобный для горожан овощной киоск. 
К счастью, тепличников принял Коль-
цовский рынок, павильон 11/13. 

Чтобы убедиться, что покупаете 
овощи именно нашего тепличного 
комбината, надо быть всего лишь 
чуточку повнимательнее, а еще знать, 
в какое время года эти овощи выра-
щиваются.

Запомните: импортные овощи 
продаются в магазинах круглый год, 

потому что прошли специальную об-
работку для длительного хранения, 
что не всегда полезно для здоровья. А 
наши тепличные овощи не продаются 
в те периоды, когда их выращивание 
невозможно даже в освещенных 
теплицах из-за короткого светового 
дня. К тому же в нашем тепличном 
комбинате не используют никакой 
обработки для длительного хранения 
овощей.

Наши огурцы вы купите с конца 
января по май, а еще с середины ав-
густа до конца октября.

Обратите внимание на наличие 
обязательных колючих бугорков, 
очень нежную кожицу, светло-
зеленый изумрудный цвет и на жел-
тый цветочек. Огурцы, привезенные 
издалека, конечно, таким цветочком 
похвастаться не могут.

Огурцы улучшают обменные про-
цессы, полезны при болезнях почек, 
ожирении, нарушениях сердечного 
ритма.

Наш болгарский перец поступает 
в продажу с марта до середины ноя-
бря. Плоды имеют почти кубическую 
форму, крепкие, «коренастые», стенки 
перца - с палец толщиной. Цвет бывает 
желтый, красный и зеленый, который 
обязательно пожелтеет или покрасне-
ет. Перец укрепляет иммунитет, т.к. 
в нем много витамина РР, витамин С 
хорош для сосудов и сердца, а также 
органов дыхания. Витамины группы 
В незаменимы для бесперебойной ра-
боты нервной системы и желудочно-
кишечного тракта.

Листовой салат Воронежского 
тепличного комбината не продается 
только с июня по сентябрь. Отличить 
его совсем просто: каждый кустик в 
маленьком горшочке и фирменном 
пакете. В листовом салате содержатся 
йод, калий, витамин молодости, а так-
же витамины группы В, РР и С.

Кстати, всегда обращайте внима-
ние на фирменную тару. К примеру, 
упаковочные ящики для овощей вы-
полнены из гофрокартона, на каждом 
ящике обязательно есть этикетка с 
логотипом Воронежского тепличного 
комбината и требуемыми реквизита-
ми. Сами ящики небольшие, на 12 кг 
и никогда не используются вторично. 
Допустим, увидели вы ящик помятый, 
подмокший или, скажем, слишком 
большой, как от бананов – знайте, 
что- то здесь не так. Спросите для вер-
ности у продавца документы на товар, 
дабы убедиться, чью продукцию он 
вам предлагает.

Сейчас в разгаре - торговля тома-
тами. И везде надпись: «Помидоры 
тепличные». Только за кордоном и в 
других городах тоже есть теплицы, а 
нам нужны свои, воронежские овощи. 
Помните, о чем говорила косметолог 
Ольга? - Только от наших будет поль-
за, проверено десятилетиями.

Импортные помидоры чаще все-
го продаются с плодоножкой, сами 
плоды калиброванные, как близнецы-
братья. Но нам же их не на елку ве-
шать, а потому следует знать, что за 
этой внешностью может скрываться 
опасность для здоровья.

Наш воронежский тепличный по-
мидор имеет форму слегка приплюс-
нутую, плоско-округлую, весом от 160 
до 250 граммов. Если такой помидор 
разломить, внутри заиграют яркие 
кристаллы, как у спелого арбуза. 
Кстати, натуральный аромат - один 
из отличительных признаков всей 
овощной продукции Воронежского 
тепличного комбината.

Наши помидоры продаются с 20 
марта по 10 ноября, тепличницы 
стараются снять их с куста не пере-
спевшими, а чуть буроватыми, чтобы 
в торговой сети они ни в коем случае 
не перележали. Так что на цвет тоже 

стоит обратить внимание. А уж по 
части полезных веществ томаты мо-
гут посоревноваться с любым, самым 
ценным овощем, т.к. в них калий, 
витамины А, С, группы В,РР, а самое 
главное - необходимое каждому из нас 
вещество ликопин, это очень мощная 
профилактика онкологических забо-
леваний. Причем свойства ликопина 
наиболее ярко раскрываются при 
термической обработке томатов: по-
мидоры печеные, вареные, припущен-
ные на сковородке, томатный сок, соус 
или паста – это, как говорят в народе, 
то, что доктор прописал. Кстати, и сок, 
и томатный соус также производит 
Воронежский тепличный комбинат. 
Твердый ГОСТ, как в лучшие време-
на, натуральные цвет, вкус и запах и 
никаких красителей, улучшителей 
вкуса и консервантов.

Чтобы узнать всё, о чем вы сейчас 
прочитали, я потратила не один день. 
Встречалась с продавцами разных 
торговых точек, с работниками Во-
ронежского тепличного комбината, 
с медиками.

Зато я теперь знаю, что не ошибусь 
в выборе, покупая для своей семьи 
овощи. А овощи я покупаю только 
от нашего проверенного произво-
дителя - Воронежского тепличного 
комбината. Эти овощи я отличу от 
любых других.

И у вас это получится, дорогие 
земляки, если еще раз внимательно 
прочитаете эту статью.

И еще. Если читателей интересует, 
кто я такая, представлюсь:  житель-
ница Воронежа, очень внимательная 
покупательница. 

Здоровье с овощами – это модно!
мнение рядового покупателя | Ура! Весна пришла! Буйное цветение, загородные прогулки,  
лёгкая обувь, открытые платья, и ... располневшие бока, слабость, лицо цвета прошлогодней листвы 
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Галина  иВаноВа, 
кандидат исторических наук, доцент, 
проректор по учебной работе   
Воронежского госпедуниверситета

Недавно в библиотеке Во-
ронежского государственного 
педагогического университета 
прошла презентация книги 
известного воронежского писа-
теля Виктора Будакова «Честь 
имею. Геополитик Снесарев: 
на полях войны и мира». То, 
что разговор о ней состоялся 
в стенах этого вуза, не случай-
но. Виктор Викторович – его 
выпускник, на протяжении 
многих лет он поддерживает 
тесные связи со своей alma 
mater, не так давно решением 
Ученого совета университета 
ему было присвоено почетное 
звание - профессор ВГПУ.

В книге Виктора Будакова 
воссоздана биография Андрея 
Евгеньевича Снесарева (1865-
1937), человека, до настоящего 
времени мало известного во-
ронежскому читателю. Между 
тем Снесарев - крупный рос-
сийский военачальник, талант-
ливый ученый-востоковед, про-

зорливый геополитик, военный 
теоретик, удостоенный  звания 
Героя труда   за заслуги в созда-
нии Красной Армии. К истории 
нашего края он имеет самое не-
посредственное отношение, так 
как родился в слободе Старая 
Калитва Острогожского уезда 
Воронежской губернии. 

Вехи биографии героя кни-
ги  не совсем типичны для 
русского офицера – будучи сы-
ном священника, он поступает 
на физико-математический 
факультет Московского уни-
верситета, а закончив его, 
вместо академической карье-
ры выбирает военную стезю. 
Вначале он - рядовой лейб-
гренадерского полка, затем – 
учеба в юнкерском училище.  
А дальше были служба в Тур-
кестанском военном округе; 
командировка в Индию, по-
ложившая начало увлечению 
Востоком; участие в Первой 
мировой войне; сложный вы-
бор в 1917-1918 годы, при-
ведший генерала русской ар-
мии на службу новой власти; 
деятельное участие в создании 
Красной Армии; руководство 

Академией Генерального штаба 
и Институтом востоковедения. 
Трагическими страницами в 
жизни Андрея Снесарева стали 
арест, необоснованные обвине-
ния в контрреволюционной 
антисоветской деятельности, 
дважды вынесенный смерт-
ный приговор, замененный 
ссылкой, которая подорвала 
его здоровье и стала причиной 
преждевременной смерти.

Андрей Снесарев был обра-
зованнейшим человеком, пре-
восходным лектором, владел 
15 языками (как европейскими, 
так и восточными), увлекался 
музыкой, пробовал себя как 
оперный певец. Наследием 
этого талантливого человека 
являются многочисленные тру-
ды этнографического, геополи-
тического, военного характера, 
дневники, письма. 

Книга Виктора Будакова  
побуждает читателя к раз-
мышлениям; ее нужно читать 
не торопясь, постепенно углу-
бляясь в канву повествования, 
наполненного не только био-
графическими сведениями, 
но и историческими фактами, 

этнографическими зарисовка-
ми, авторскими суждениями и 
оценками. Автор переживает 
вместе со своим героем его тя-
желую, во многом трагическую, 
но заслуживающую глубокого 
уважения судьбу.

Об этом шла речь и на пре-
зентации книги - в выступле-
ниях  профессора Вячеслава 
Подколзина, доктора педагоги-
ческих наук, профессора Евге-
ния Белозерцева, заведующей 
музеем истории ВГПУ Татьяны 
Чернобоевой,  писателя Юрия 
Кургузова. Выступавшие от-
мечали огромную исследова-
тельскую работу, проделан-
ную автором. На протяжении 
многих лет он по крупицам 
собирал сведения об Андрее 
Евгеньевиче; был знаком с его 
дочерью – Евгенией Андре-
евной, которая хранила архив 
отца и охотно делилась вос-
поминаниями о нем. 

С выходом этой работы у 
читателей-воронежцев до-
бавился еще один повод гор-
диться историей своего края, 
взрастившего такого человека, 
как Андрей Снесарев. 

новая книга | В Воронежском педагогическом университете прошла  
презентация новой книги Виктора Будакова

алексей ПеТроВ

В Воронеже завершился финальный турнир первенства 
России среди клубных команд РХЛ, посвящённый 65-летию 
отечественного хоккея. Поддержать «ураганных» пришёл глава 
города Сергей Колиух. 

Заключительную игру «ураганные» начали шквалом атак, 
однако счёт открыли хоккеисты «Алтая» – шайбу забросил за-
щитник Никита Данилов. Но уже в ответной атаке воронежцы 
восстановили статус-кво – 1:1.

В середине второго периода шайбу в ворота «Алтая» от-
правил нападающий «Бурана» Павел Копытин, а затем он 
выдал голевую передачу Максиму Колесникову после сольного 
прохода – 3:1.

На последней минуте второго периода счёт сравнялся – 3:3. 
Вскоре «Буран» вновь вышел вперёд, но ненадолго, «Алтай» 
снова забросил шайбу.

Победный гол «ураганные» забили за семь минут до фи-
нальной сирены. Ударное «бурановское» звено Копытин 
– Колесников – Костромин вывело на бросок последнего, и 
нападающий не промахнулся в пустой угол. 

Чемпионом Российской хоккейной лиги стал смоленский 
«Славутич». По итогам регулярного чемпионата эта команда 
заняла третье место в дивизионе «Запад». На втором месте 
– «Буран», который тоже набрал 12 очков, но уступил «Сла-
вутичу» по итогам личной встречи. Бронзовым призёром стал 
клуб ТХК из Твери. 

По окончании матча состоялась церемония награждения. 
Глава города Сергей Колиух вручил победителю и призёрам 
заслуженные награды. А руководство Федерации хоккея 
России (ФХР) определило лучших игроков финального 
турнира. Ими стали: вратарь Тамерлан Акаев («Славутич»), 
нападающий Антон Соколов (ТХК), защитник Антон Старо-
войт («Буран»). Лучшим бомбардиром турнира стал Павел 
Копытин («Буран»).

Кроме того, от ФХР мэр Воронежа Сергей Колиух получил 
почётную грамоту за большой вклад в развитие отечественного 
хоккея. 

Спорт | Глава города Сергей Колиух 
поздравил хоккеистов 

Серебро «Бурана»

Воровство по дружбе
В многоэтажке на улице Хользунова хозяин 

квартиры обворовал своего квартиросъемщика 
– второкурсника воронежского вуза. Тот, уходя 
на занятия, не закрыл свою комнату. А 21-летний 
владелец квартиры, воспользовавшись отсутствием 
квартиранта, прокрался в чужие владения и стащил 
кошелек с четырьмя тысячами рублей внутри. Для 
парня, приехавшего из маленького поселка, это были 
значительные деньги, рассчитанные на полтора 
месяца вперед. Придя домой, студент сразу обнару-
жил пропажу и обратился в полицию. Для стражей 
порядка ситуация была очевидной. Под тяжестью 
улик подозреваемый сознался в краже. Его мама 
заверила, что понятия не имела об умысле сына. 
Сейчас все деньги возвращены законному владельцу, 
в отношении похитителя возбуждено уголовное дело 
по статье 158 УК РФ («Кража»).

На днях подобное преступление раскрыли 
стражи порядка и на улице Лизюкова. Там в одной 
из квартир высотки разорвали свои отношения 
парень и девушка. Инициатором расставания стала 
22-летняя жительница Воронежа. Она попросила 
молодого человека выехать из ее квартиры и отдать 
ей ключи. Парень согласился и пообещал съехать, 
как только заберет вещи. Однако, придя однажды 

с работы, девушка обнаружила, что вместе с ве-
щами молодой человек забрал её дорогостоящий 
компьютер. Как оказалось, он его тут же продал, а 
на вырученные деньги отправился гулять в Москву. 
Но по приезде в Воронеж на вокзале мужчину 
встретили сотрудники полиции и проводили его 
в отдел. В отношении подозреваемого также воз-
буждено уголовное дело за кражу.

Телефонный террорист 
В отдел полиции Железнодорожного района 

Воронежа поступил анонимный звонок; голос на 
другом конце трубки сообщил, что школа № 68 за-
минирована. Полицейские оцепили близлежащую 
территорию учебного заведения и провели киноло-
гические работы. Однако обнаружить бомбу так и не 
удалось. А вот место, откуда поступил анонимный 
звонок, было установлено. Правонарушитель сооб-
щил о минировании школы с уличного таксофона, 
расположенного неподалёку. Была проведена кри-
миналистическая экспертиза, в результате которой 
по отпечаткам пальцев удалось установить личность 
звонившего. «Телефонным террористом» оказался  
ученик 8-го класса. Теперь ему и его родителям при-
дётся отвечать за ложный звонок.

Светлана ВИКТОРОВА.
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